

よみがえれ、 科学技術立国日本

校長 山中 泉



メンバーの1人は
巨摩高校の卒業生!!

芸術鑑賞会

オペラ歌手5人によるユニット「LEGEND」のステージを鑑賞。

先輩が活躍する姿を間近で見て……

10月6日に今年のノーベル化学賞が、鈴木章・北海道大名誉教授と根岸英一・米バデュー大特別教授に決定するニュースが飛び込んできました。混沌する世相の中において日本を元気にする話題でした。

さて、国土が狭く地下資源に恵まれていない日本の第二次世界大戦後のまことに見る経済的発展は、高度な科学技術によるものでした。世界の人々の驚異の出来事であり、日本を手本にした経済発展の取り組みをする国々がたくさんありました。そんな日本も1990年代のバブル崩壊以降停滞期を迎え、現在では社会全体が閉塞感に包まれています。

この推移を考察する時、歴史的視点で眺めてみるともいいと思います。例えば、明治維新の文明開化と第二次世界大戦後の経済的発展は何か類似するものがあるのでないかと推定します。

江戸時代の儒教精神が勤勉な精神文化を形成し、寺子屋に代表される読み書きそろばんの教育水準の高さが、明治に流入した怒濤の西洋学問を吸収する受容力として備わっていました。そして、戦後の経済的発展は外国に追いつき追い越せと勤勉に自分の仕事に精進した結果と考えられます。共通するキーワードは『勤勉性』が挙げられます。しかし、バブル経済以降から享楽的レジャー文化へと移行し、本来備わっていた勤勉性を失わせるような価値観の多様性が日本人の精神文化を荒廃させたといえます。また、子どもたちの生活環境も、テレビゲーム・携帯電話の普及と便利さを追求するもので溢れています。見方を変えれば、我慢すること、コツコツ努力することの価値観が失われている環境のように見えます。日本の人生観の中にしつかり位置づけること

and up again. Our country, man with the technology that it s

が急務だと感じます。

一つの提案は、ものづくりの感動や深く探究することとの喜びを体験することです。すなわち自然科学分野への興味関心を高め、探究する心の育成を図ることが考えられます。

本校の理数コースにはそんな期待が込められています。理数コースでは、山梨大学との一大連携講座を前期に9講座開設し、毎回工学系の興味ある講義や実験を体験できます。また、エネルギー教育や自然科学教室など楽しい企画を提供しています。次世代の科学技術立国日本の立役者になる人材が一人でも多く巨摩高校から育っていくことを期待しています。



OMA KOLI NEWS

集

皆さんには「理数コース」にどのようなイメージを持っていますか。みんな大学進学を目指して頑張っていますが、勉強だけでなく部活動にもとても積極的です。また、理系学部はもちろん、文系学部への進学希望にも対応した授業を行っています。

理数コース主任に、理数コースならではの取り組みの一端を紹介してもらいました。



理数コース主任 花形知子

巨摩高校の理数コースでは、科学に対する興味関心を高め、より高い学力を養うためにさまざまな取り組みを行っています。

してわざわざ手書きをしてくれるので、理数系の学問の面白さがわかるとともに大学進学時の進路選択にかるといへん役立つものです。

②「エネルギー教育」

理数「1~3年生は夏休み中に福井県へ原子力関連施設を見学しに行きました。「文殊」「普賢」など、なかなか見る機会のない施設を見学して、その高度な技術や規模の壮大さに驚き、大きな刺激を受けました。

③数学検定

高校3年間で数学の力がどのくらいついたかをみる検定です。今年、理数「1~3から準1級を取得した者が3名で

ています。理数コースでは、数学に非常に力をいれているので、普通コースに進んだ場合に比べ、3年間で歴然とした力の差が生じます。

- 「準1級合格者」荻野晃大・加藤駿祈・本梅寛之(いずれも3年生)

私はこの度、10月2日に実施された数学技能検定の準1級に合格することができました。私の他にも理数コースから2人が合格しました。これは例年にはない数だそうで、自分達も驚いています。このような成果が出せたのは、自分自身の努力もあると思いますが、日々の授業はもちろんのこと、放課後も熱心に指導してくれる先生方がいるからこそだと思います。今は志望大学合格に向けて勉強に励んでいます。大学入試でも良い成績を出すことができるようになります。これからも日々精進していきたいと思います。

宮川康平（2年・櫛形中学校出身）

僕は理数コースの2年生です。入学当初は理数コースでありながら数学がとても苦手で、自分は文系だと思っていました。しかし、分かり易くて質の高い授業や課外のおかげで、今では得意教科となり、進路を考えるとき理系という選択肢が増

えました。そして現在では、理系大学へ進学して機械システム工学を学ぶたいと思っています。また、僕はサッカーチームに所属していて、その活動と勉強の両立を頑張っています。大変ではありますが、充実した日々を過ごしています。これからも高校生活も楽しんでながら、成長していきたいです。

本梅 實之（3年・八田中学校出身）

えました。そして現在では、理系大学へ進学して機械システム工学を学びたいと思っています。また、僕はサッカーチームに所属しています。

宮川 康平（2年・鶴形中学校出身）

に教えてくれるので理解できるようになりました。自分で理解できてい
る分、予習や復習は短い時間で済みます。勉強と部活動どちらも負担を感じ
ることなく、全力で取り組めていました。
これからも自分に言い訳せず、一
つかりと両立できるように、また充実
した毎日が送れるように努力してい
きたいと思っています。